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Развитие промышленности, сохранение существующих и создание новых рабочих мест -
важные задачи экономики города. О том, как их реализуют «Энерготехмаш»,
«Жигулёвские стройматериалы» и другие крупные предприятия, мы поговорили с
председателем думы городского округа Ю.В. Смеловским.
Серьёзные намерения «Акрона»
«Энерготехмаш» для Жигулёвска долгие годы был одним из градообразующих
предприятий. Здесь работало более тысячи человек. Производились экструзионным
методом алюминиевые конструкции, в том числе достаточно сложные, штамповка и
покраска металлических изделий. Оборудование, позволявшее выпускать аналогичную
продукцию, имелось ещё только на одном российском заводе. Но несколько лет назад
начались сложности, которые привели к тому, что была инициирована процедура
банкротства.
- В то же время собственник хотел, чтобы предприятие, на тот момент переименованное
в «Волжскую металлургическую компанию», продолжало работать, поставляя
продукцию за рубеж, - рассказывает Ю.В. Смеловский. - Между собственником и
директором произошёл спор по поводу необходимости сокращения персонала. В
результате директор был уволен, процедура банкротства продолжена. Процесс
затянулся.Когда в прошлом году проходила защита плана социально-экономического
развития Жигулёвска у губернатора Самарской области Д.И. Азарова, один из вопросов
был о том, как нам не потерять завод с уникальным оборудованием. Председателю
правительства Самарской области В.В. Кудряшову и министрам было дано
соответствующее поручение. Состоялось несколько встреч, в ходе которых определился
инвестор. На тот момент он уже пришёл в город, хотя и не по линии промышленности, -
группа компаний «Акрон». Футбольная команда этого предприятия выбрала стадион
«Кристалл» в качестве домашнего, благодаря чему у нас впервые начали проходить
матчи большого футбола. «Акрон» - серьёзное предприятие, на котором занято семь с
половиной тысяч человек, работает в основном на вторичном рынке чёрного и цветного
металла. Совместно с его руководством мы нашли путь, как законно включить
жигулёвский завод в группу компаний. «Акрон» вошёл в число его основных кредиторов.
Присутствовал на встрече с работниками предприятия, на тот момент их было 350
человек. Людям объяснили, что первоочередные задачи - сохранить рабочие места и
имеющийся уровень зарплаты, а также увеличить объёмы производства. Так как
наименование предприятия менялось, работники согласились перейти с «Волжской
металлургической компании» на «Энерготехмаш». Это произошло осенью прошлого
года. С тех пор на заводе сменилось несколько руководителей, сейчас директором
назначен А.Н. Иванов, который прежде работал на примерно таком же предприятии и
хорошо знаком с технологией. По словам гендиректора «Акрона» П.А. Морозова, на
жигулёвскую производственную площадку делают серьёзную ставку, предполагаются
финансовые вливания.
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А.Н. Иванов намерен вернуть на «Энерготехмаш» инструментальное производство.
Собственные инструментальщики в штате - всегда плюс для предприятия. Работает
направление штамповки и экструзионного изготовления алюминиевых профилей,
которое можно считать для завода основным. Завершены переговоры по поводу
поставок на «АВТОВАЗ». Три месяца подряд объёмы производства возрастают: со ста
тонн увеличились до пятисот, и рост продолжается. Зарплаты вернулись на уровень
того времени, когда предприятие ещё не столкнулось с проблемами. Есть
необходимость в новых работниках. Начата модернизация котельной, перекладывают
трубопроводы, ремонтируют помещения. Подводя итог по этому предприятию, можно
сказать, что намерения «Акрона» в отношении него серьёзны. Улучшения уже налицо.
ЖСМ и другие
По оценке Ю.В. Смеловского, есть положительные изменения и на другом предприятии,
которое строилось вместе с городом, - комбинате «Жигулёвские строительные
материалы», сегодня входящем в холдинг «Евроцемент»:
- Директор ЖСМ В.В. Баринов рассказал, что холдинг не отказывается от планов
дальнейшего развития комбината. Уже закуплено достаточно много оборудования,
набраны работники, которые будут осуществлять модернизацию. Сейчас их численность
составляет 300 человек. Из нашей местной породы получен белый цемент - пока
небольшое количество в лабораторных условиях, но, тем не менее, это шаг вперёд.На
последнем заседании совета директоров промышленных предприятий мы обсудили
возможность принять в его состав новых членов - А.Н. Иванова и В.В. Баринова. Вопрос
вынесем на голосование. Надеюсь, и «Энерготехмаш» и ЖСМ будут работать в контакте
с администрацией города, с думой и общественностью. Движение в этом направлении
уже есть, например, ЖСМ выступил в качестве спонсора городских мероприятий.
Несколько слов хочется сказать и о других городских производствах. У «Меты» растёт
объём заказов, в том числе от МВД России, - на технологию «алкозамок». Это
устройство, не позволяющее завести машину, если водитель выпил. Поступают заказы и
от Министерства обороны. Предприятие готово трудоустроить более 200 человек. На
данный момент нужных специалистов в городе нет, но возможно обучение. Есть рабочие
места на «АКОМе», «Озоне», поэтому, когда говорят, что в Жигулёвске негде работать,
это не совсем верно. Сразу после вуза устроиться на высокооплачиваемую должность,
конечно, маловероятно. А вот начать трудиться на производстве, где предложат
обучение, соцпакет и зарплату в 20-25 тысяч рублей, вполне можно.У старожилов
города, возможно, возникнет вопрос по ещё одному предприятию, которое когда-то
было у нас флагманом, - радиозаводу. Здесь пока есть ряд сложностей, связанных, в
первую очередь, с тем, что, в отличие от вышеназванных, это предприятие не является
частным, а входит в государственную корпорацию «Ростех». Также на радиозаводе
достаточно возрастной коллектив. Но надо отметить, что определённая позитивная
динамика в плане поступления заказов есть и здесь.
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